

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1855 \(18 mai - 10 novembre\) : Espérer la paix](#)[Item](#)[64. Val-Richer, Mercredi 1er août 1855, François Guizot à Dorothée de Lieven](#)

## 64. Val-Richer, Mercredi 1er août 1855, François Guizot à Dorothée de Lieven

Auteurs : **Guizot, François (1787-1874)**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Académie française](#), [Conversation](#), [Femme \(politique\)](#), [France \(1852-1870, Second Empire\)](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Politique \(Angleterre\)](#), [Politique \(Autriche\)](#), [Politique \(Russie\)](#), [Portrait](#), [Portrait \(Dorothée\)](#), [Réseau académique](#), [Salon](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1855-08-01

Genre Correspondance

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 4254, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 19

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

64 Val Richer Mercredi 1er Août 1855

Je me suis levé à cinq heures et demie. J'ai devant moi le plus beau temps du monde, un ciel bleu, un soleil brillant une verdure épaisse, des fleurs partout. C'est charmant d'autant plus charmant que c'est rare cette année.

Je suis allé hier me promener avec M. Ampère qui est venu passer ici trois ou quatre jours ; il pleuvait quand nous sommes rentrés. J'espère que la pluie ne reviendra pas aujourd'hui. Je me passe du beau temps ; mais j'en jouis bien vivement. Je voudrais bien que vous en jouissiez aussi. Ampère est un très aimable homme qui ne vous amuserait pas du tout. S'intéres sant à tout, excepté à la politique dont il ne s'occupe que par convenance pour n'avoir pas l'air d'un barbare. Exactement le contraire de vous qui ne vous intéressez à rien qu'à la politique. Il a énormément voyagé, observé, lu, retenu, spirituel, animé, naturel, bon enfant. C'est une société insuffisante, mais très agréable. Certainement vous avez lu, ou vouserez les lettres du Maréchal St Armand. L'article des Débats indique que, même politique à part, elles ont de l'intérêt.

Thouvenel ajourne décidément les questions qui pourraient mettre entre lui et lord Stratford, de l'embarras, les Chrétiens, le Canal d'Egypte &. Quel est aujourd'hui l'internonce d'Autriche à Constantinople ? Malgré la neutralité, l'Autriche doit toujours avoir là assez d'influence ; l'occupation des Principautés lui en donne nécessairement.

Onze heures.

Si cela ne vous fatigue pas, vous devriez faire aux environs de Paris quelques promenades comme celle d'Enghien. Faute de mieux. Pourquoi ne prendriez-vous pas quelquefois Bulwer avec vous ? Il aime la conversation, la vôtre surtout, et il n'a pas peur de vous.

Adieu. Adieu. G.

## Citer cette page

Guizot, François (1787-1874), 64. Val-Richer, Mercredi 1er août 1855, François Guizot à Dorothée de Lieven, 1855-08-01

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 16/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/6736>

Copier

## Informations éditoriales

Destinataire Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Lieu de destination Paris (France)

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédaction Val-Richer (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 25/06/2024 Dernière modification le 14/01/2026



les flancs blanchissants sont  
vocéen envoies hier. ils rendront  
des quad pellage. comme  
elle est belle! Les très beaux,  
très peinture, très éperant.  
blanchissant beaux les ab.  
pour n'avoir pas quitté les  
vraies relati la guerre  
j'ai écrit de messe à  
vous voilà. j'ai pas  
eu une si forte depuis mon  
retour. hier j'ai monté  
à Dusketat. adieu, adieu.

64

1254

Nashaw. Mardi 1<sup>er</sup> Aout 1855.

J'me suis levé à cinq heures  
et demie. J'ai devant moi le plus beau jour  
du monde, un ciel bleu, un soleil brillant,  
une verdure épaisse, des fleurs partout. Chez  
champlain. Nantua plus charmante que une  
nare cette amie. Je suis allé hier me promener  
avec M<sup>e</sup> Ampère qui a venu passer ici  
trois ou quatre jours; il pleuvait quand nous  
sommes sortis. J'espère que la pluie ne  
reviendra pas aujourd'hui. Je ne passe  
du beau temps; mais, j'en jouis bien vivement.  
Je voudrais bien que vous en joigniez aussi.

Ampère est un très aimable homme  
qui ne vous annoierait pas du tout. Il n'a pas  
sous à tout, excepté à la politique, pour-  
rait ne s'occuper que pas l'industrie, nous  
n'avons pas l'air d'un barbare. Exactement  
le contraire de vous qui ne vous intéressez  
à rien qu'à la politique. Il a d'ormeusement  
voyagé, observé, lu, retenu. spirituel,

animé, naturel, bon enfant. C'est une société insuffisante, mais très agréable.

Certainement vous, avec lui, ou sans lui, les lettres du Maréchal St. Armand d'autrefois des débats, indique que même politique à part, elles ont de l'intérêt.

Thaureau a journé et violement les questions qui passionnent notre, entre lui et lord Stratford, de Lombardy, les Ottomans, le Canal d'Egypte etc. Quel est aujourd'hui l'intérêt de l'Autriche à Constantinople ? Malgré la neutralité l'Autriche doit toujours avoir là assez d'influence ; l'occupation de Principauté lui en donne nécessairement.

meilleures,

Si cela ne vous fatigue pas, nous devrions faire aux environs de Paris quelque promenade comme celle d'English. Peut-être moins, lorsque ce grandeur. Vous par quelques fois échouez avec vous ? Il aime la conversation, la visite surtout et il n'a pas peur de vous.

Ainsi, Adieu.



4255

66./. paris le 2 aout 1855.

Le due de Noailles retourne à  
Maintenance aujourd'hui. Il a  
la protection de nous y attache,  
désirerait fort que nous nous  
y trouvions au mieux.  
J'abandonnerais de nous  
si il l'apprécie. Quand pourrez  
vous faire cela ? à moi tout  
est égal. Je préférerais peut  
être le siège de la ville. Il  
y aura trop de bruit ici.

Je serai peu au bout de  
semaine. On dit dans le  
monde que la santé de l'Empereur  
est très mauvaise, mais  
je ne peux tenir abord à une  
bonne source.

La ville

8